
校党委常委会专题传达学习上海市第十二次党代会精神

对标上海发展目标，建设好“第一个复旦”
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本报讯 7 月 1 日，作为国内

唯一一所集眼科和耳鼻喉科医

疗、教学、科研为一体的三级甲

等专科医院，复旦大学附属眼耳

鼻喉科医院迎来建院70周年。

当天上午，复旦大学附属

眼耳鼻喉科医院举行“高质量

发展与创新”论坛暨建院 70 周

年纪念活动。复旦大学党委书

记焦扬，上海市卫生健康委员

会主任邬惊雷，复旦大学党委

副书记、复旦大学上海医学院

党委书记袁正宏出席论坛开幕

式并致辞。中国科学院院士、

复旦大学脑科学研究院学术委

员会主任杨雄里，中国科学院

院士、复旦大学附属眼耳鼻喉

科医院国家卫健委听觉医学重

点实验室主任王正敏，中国科

学院院士、复旦大学脑科学研

究院院长马兰等出席论坛。复

旦大学附属眼耳鼻喉科医院党

委书记钱飚致欢迎辞，院长周

行涛主持开幕式。

焦扬表示，在新的历史起点

上，希望眼耳鼻喉科医院继往开

来、守正创新，深入贯彻新时代

党的卫生健康工作方针，按照市

十二次党代会提出的“推动公立

医院高质量发展，打造国际一流

医学科技创新中心”的目标要

求，再创新业绩、再谱新篇章。

服务为本，以守护人民生命健康

开拓新发展格局；创新为要，以

学科融合创新推动特色专科建

设；人才为基，以医教研协同发

展打造高水平队伍；医德为魂，

以高质量党建引领保障高质量

发展。复旦大学将一如既往、全

力以赴支持眼耳鼻喉科医院建

设，为眼耳鼻喉科医院发展创造

更好条件、搭建更大舞台。

邬惊雷表示，眼耳鼻喉科医

院为上海医学品牌建设和上海

亚洲医学中心建设作出了巨大

贡献。希望眼耳鼻喉科医院在

新的起点和征程上，重视科技赋

能，紧密结合分子、材料、影像

等科技发展，为未来学科发展赋

予新动能；重视学科交叉和延

伸，积极寻找新的增长点；重视

医院品牌塑造，发挥文化渗透和

引领作用；重视人才培养和平台

建设，增强新生代医生的影响力

和辐射力。

会上，复旦大学附属眼耳鼻

喉科医院医工交叉研究院揭牌

成立。医工交叉研究院未来将

在循证医学、整合医学和智慧医

疗的理念引领下，整合临床、科

研和产业化研究，努力成为集特

殊感受器诊疗新技术研究和开

发、人才培养以及成果转化为一

体的孵化器，为世界一流大学的

一流眼耳鼻喉专科医院建设谋

取新篇。

“高质量发展与创新”论坛

以线上为主的形式，分“大师论

道”“名家智坛”“青年之光”三

场接力举行。杨雄里院士、韩德

民院士、范先群院士等十余位在

专业领域深耕多年的顶尖专家

应邀参加。
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复旦大学附属眼耳鼻喉科医院迎来建院70周年

中国共产党上海市第十二次代表大会于6月
25 日至 27 日召开。会议审议通过了中共上海市
第十一届委员会报告和中共上海市第十一届纪律
检查委员会工作报告，选举产生了新一届市委委
员、市纪委委员以及上海市出席党的二十大代
表。复旦大学党委常务副书记裘新同志当选新一
届市委委员。

要 闻

6 月 28 日，复旦大学党委常

委会专题传达学习中国共产党

上海市第十二次代表大会精神，

校党委书记焦扬主持会议并作

总结讲话。市十二次党代会代

表、校党委副书记、校长金力，市

十二次党代会代表、校党委常务

副书记裘新分别传达相关会议

精神并作交流发言。市十二次

党代会代表、信息科学与工程学

院党委副书记、院长迟楠作交流

发言。

当好“排头兵”“先行者”

焦扬指出，这次党代会是一

次求真务实、团结奋进、继往开

来的大会，必将对全市未来五年

乃至更长时期发展产生重要而

深远的影响。复旦是高等教育

“国家队”，也被誉为上海的一张

“金名片”，复旦的成长离不开上

海的哺育，上海的发展也需要复

旦的贡献。上海加快建设具有

世界影响力的社会主义现代化

国际大都市，复旦责无旁贷、机

不可失。

焦扬代表学校党委，对学习

贯彻会议精神提出四点要求。

一是对标上海新征程的历史方

位，统一思想、提高站位。二是

对标上海未来发展宏伟蓝图，抓

住机遇、服务融入。三是对标弘

扬伟大建党精神主题，加强党

建、守正创新。四是对标上海统

筹防控发展部署，巩固成果、双

线并进。

焦扬表示，三个月的大上

海保卫战和校园保卫战，锻炼

了队伍、锤炼了思想、淬炼了意

志。当前，校园已转入常态化

防控，要巩固发扬好经验好做

法，以“时时放心不下”的政治

自觉抓好疫情防控，加强常态

化防控体系和能力建设，以“时

不我待”的奋斗姿态，统筹好防

控与发展两件大事，全力夺取

双线并进新胜利。

以服务国家和上海为导向

金力传达了市第十二次党

代表大会精神和十一届市纪委

向市第十二次党代表大会的工

作报告。结合学校的具体工作，

就学习贯彻落实党代会精神，金

力指出，要以服务国家和上海为

导向，把建设“第一个复旦”融入

上海建设具有世界影响力的社

会主义现代化国际大都市的全

局中谋划推进。要以人才工作

为抓手，为上海建成全球高水平

人才高地和科创中心提供不竭

动力。要以学校治理体系和治

理能力建设为基石，为加快建设

“第一个复旦”保驾护航。

金力表示，要继续坚定不

移贯彻落实党中央、上海市关

于疫情防控的决策部署，提升

常态化疫情防控大背景下的校

园治理能力和治理水平。进一

步强化动态监测预警，建立健

全常态化背景下的疫情防控指

挥工作体系，完善校园应急运

行 体 制 机 制 。 坚 持“ 双 线 并

进”，强化技术支撑，在守牢健

康安全校园阵地的基础上，将

常态化疫情防控更好融入办学

治校的全过程。要将抗疫过程

中所激发的科研攻关力量、形

成的校园管理经验、取得的思

政教育成果等进一步“反哺”学

校各项工作，统筹推进疫情防

控和学校事业高质量发展。

明确建设“第一个复旦”内涵

裘新传达中国共产党上海

市第十二届委员会第一次全体

会议精神，并作交流发言。他指

出，市委报告提出上海要建设成

具有世界影响力的社会主义现

代化国际大都市的目标。与此

同时，复旦正按照总书记要求，

提出建设“第一个复旦”，创建中

国特色世界顶尖大学的目标。

建设世界顶尖大都市，与建设中

国特色世界顶尖大学，两者在目

标愿景、时间节点、实现路径上

高度契合。对标上海下一步发

展目标的三个维度，我们要从世

界影响力、社会主义现代化、国

际化等三个层面，进一步明确建

设“第一个复旦”的内涵。

裘新表示，作为党和国家长

期重点支持的学校，作为高等教

育“国家队”、上海的一张“金名

片”，复旦理应站在全面建设社

会主义现代化国家和社会主义

现代化国际大都市的前端，把建

设中国特色世界顶尖大学的时

间表与上海现代化发展、建设现

代化强国的历史进程统一起来，

通过建设“双一流”，迈向世界顶

尖大都市和世界顶尖大学的“双

顶尖”。

发挥融合创新核心力量

“听取了李强同志代表中共

上海市第十一届委员会所作的

报告，我感到充满担当、饱含智

慧、凝聚希望。”迟楠表示，报告

中所列举的上海多项发展成就

位居中国乃至世界第一，充分说

明了市委扎实的担当。报告中

提到发挥国家战略承载地试验

田作用，形成更多首创性改革、

引领性开放、集成性创新，打造

强劲活跃增长极体现了敢为天

下先的上海智慧。报告向上海

人民展现了未来五年乃至更长

一段时间城市美好生活的崭新

蓝图和发展愿景，每一条都具有

很强的可操作性，体现了上海牢

记习近平总书记嘱托，以伟大建

党精神引领加快建设具有世界

影响力的社会主义现代化国际

大都市的坚定信心和决心。

迟楠表示，高校一线教师和

科研工作者要建设好人才引育

的集聚阵地，让越来越多的优秀

人才到上海、到复旦工作，发挥

融合创新的核心力量。
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